



D. O. M.

Mañana miércoles, 3 del corriente, á las nueve de la misma, se celebrará en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco, la MISA DE OCTAVA, por el alma de

D. GREGORIO RIDAURA TORREGROSA.

que falleció el día 29 del pasado.

Sus desconsolados hijos, hijo político, nieto, hermanas, hermano político, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto.

Alcoy 2 Junio 1885.

Servicio nuevo

CARRUAJES DIARIOS DE ALCOY Á IBI
Y VICE-VERSA, DE RAFAEL JUAN
Y COMPAÑÍA.

Deseosa esta empresa de complacer al público, ha montado un esmerado servicio para viajeros y encargos á precios reducidos.

De las buenas condiciones podrá enterarse

el que tenga á bien utilizar estos medios de comunicacion.

Horas de salida:

De Ibi, á las 5 y media de la mañana. Plaza de los Arboles, núm. 6.

De Alcoy, á las 3 y media de la tarde. Posada de Laliga.

Precios:

Viageros, UNA PESETA, ida y vuelta.

Encargos á precios sumamente económicos.

El servicio empezará en 1.º de Junio próximo.

Revista de Madrid.

Si la afición á las corridas de toros, no fuese de generacion espontánea, como decia cierto revistero, se explicaria muy mal ó no se explicaria, la fiebre que se apodera de nosotros cuando rezan los programas que Frascuelo vá á matar seis Moruve sin ayuda de vecino.

Ayer sucedió precisamente eso y habia que ver la calle de Alcalá á la hora que, los dias laborables, nos vemos á trabajar los que no somos empleados concurrentes á la esquina del Suizo. ¡Qué movimiento de coches, omnibus, tranvías, ginetes y caballeros que cabalgaban sobre sus propias ilusiones!

Un inglés que ha venido á estudiar los microbios del estanque de la Casa de Campo, preguntó á un aficionado:

—¿Y esta fiesta ser diaria?

—Sumando unas corridas con otras, contestó el aprendiz de chulo, y las de la plaza de Vallecas, casi casi.

—Y entonces, volvió á insistir el inglés ¿cuando hacer ostedes las navajas de Albacete y las notabilidades?

Esta nueva pregunta no tenia satisfactoria contestacion, porque aqui, gracias al gobierno y al sistema parlamentario todo nos lo encontramos hecho.

La semana ha sido científica por todo lo alto.

El bacillus virgula y el doctor Ferran han hecho una visita á la corte de España y no han dejado nada por ver. Yo al menos me los he encontrado en las Cámaras, en la *Cicuta*, en la presidencia del Consejo, en los ministerios de Gobernacion y Fomento, en el Ateneo y en otras partes que no recuerdo.

A un caballero que en el cólera del 55 se salvó en una tabla, le oi decir al salir del Ateneo:

Bien vengas *virgula* si vienes preparada en inofensiva salva y Ferran te ha domesticado y hecho amable!

Era una especie de salutación á los progresos del microbio, el cual es susceptible de civilizarse como cualquier salvaje de la clase de antropófagos.

Sin embargo, dicen que este último siente á veces la nostalgia de la chuleta humana, mientras que el bacillo esclavizado por Ferran no vuelve á decir esta boca es mia.

¿Será cierto? ¿No habrá con el tiempo mas cólera que la que haga rujir D. José Echegaray en el pecho de los personajes fabulosos?

Lo malo es que puesta de moda la inoculacion colerigena, se le ocurra á algunos vacunar al arte.

**

Los suicidas y los bandoleros de Andalucía preocupan de nuevo la atencion general.

Melgares y el Bizco del Borge no recuerdan las hazañas de José Maria y del guapo Francisco Esteban, pero hacen pensar cual ladron

—«¡Ah! dijo Ali, el pobre animal se queja, el coronel está muerto.

—«Estás loco, le dijo Bricord.

—«¡Ah! antes de ahora le he oido... yo... un dia que se hallaba por el suelo cercado de arabes que le iban á cortar la cabeza... Mozador relincho como ahora.

«Pero bien lo sabes, tú le oiste también, Bricord, tú que le salvaste...

«¡Coronel! ¡coronel! se puso á gritar con desgarrado acento.

«El caballo seguia contestando á aquella dolorida voz.

«Nos dirigimos hácia aquel lado, guiados por el relincho que nos llevaba hácia el punto donde el noble animal se hallaba.

«Llegamos por fin.

«A la claridad del dia, que ya comenzaba á apuntar, vimos desde lejos á Mozador con la cabeza baja é inclinada hácia un foso del camino; sacudia la tierra con las manos y relinchaba inclinando la cabeza á uno y otro lado, parecia que el noble animal hablaba á alguno.

«Fuimos corriendo y en lo hondo del foso vimos al coronel tendido en tierra y con el pecho ensangrentado.

«No, Chopin, no, por mi alma... ¡yo jamás he visto nada que pueda asemejarse á la desesperacion de Ali-Muley, cayó de rodillas al lado de aquel inmóvil cadáver, llorando y sollozando como un niño ó como una madre.

«Santo dolor del que yo no tenia idea, era el de aquel soldado cuyas lágrimas corrian por su varonil rostro tostado por el sol de Africa, mientras oraba con las manos juntas y los ojos elevados al cielo!

«En cuanto á Bricord, él se arrancaba los cabellos; él se acusaba de la muerte del coronel; él decia que si Tomás no hubiera venido á aquel maldito pais por ver á su antiguo soldado no hubiera sido cobardemente asesinado de aquel modo.

«Felizmente habia conservado yo mayor serenidad.

«Una simple observacion me habia hecho conocer desde luego, sino el nombre del asesino, al menos la intencion que habia hecho cometer el crimen.

«Acostumbraba el coronel, como muchos militares, llevar su frac exactamente abrochado... El frac del coronel se hallaba desabrochado; habian, pues, debido registrar en el bolsillo del costado, donde comunmente se colocan los papeles que lleva uno consigo.

«Examiné aquel bolsillo, nada tenia. Habian sustraído la carta de Leda que yo le habia entregado.

misiva; porque es lo común, todo lo tomia de la cólera y desesperacion de Bricord.

«Si alguna cosa me hubiera permitido decirle el nombre del hombre que se ha deshonrado, no hubiera vacilado en confesarlo todo... porque aquella cólera y desesperacion hubiera tenido un objeto.

«Bricord hubiera dado muerte á Bordes, y creo que hubiera sido un muy gran beneficio para ese miserable; pues Leda ha desaparecido...

«¿Qué ha hecho de ella? ¿la ha ocultado ó la ha asesinado?... No sé qué pensar.

«No importa, Bricord hubiera atacado á Bordes como valiente soldado que es, y por mi alma, Chopin, hubiera sido preciso que el vizconde diese satisfaccion al paisano ó nos encontramos aquí algunos que le hubiésemos escupido al rostro hasta la muerte si no lo hubiera hecho.

«Pero no puede uno meterse en semejante juego sin pruebas inequívocas; y preveía yo que Bricord hallándose frente á frente tan solo con su deshonra y su desesperacion, volveria acaso contra si mismo el furor que le devora.

«Quería yo, pues, ya que era preciso hacerle saber aquella terrible noticia, que se le revelase en presencia de Tomás á quien ama y de un camarada suyo, cuya autoridad y consejos hubieran podido precaver un suicidio, que yo leia en el extravío de aquel desgraciado.

«Por espacio de una hora entera le detuve en mi casa discutiendo de mala fé contra aquel instinto celoso y perspicaz que le habia hecho adivinarlo todo.

«Únicamente le habia dejado irse acostumbrando á la idea de que su mujer habia cometido alguna grave imprudencia; pero tambien habia derramado sobre su corazon la posibilidad de un perdon...

«Tanto le repetí que Leda debia haberse dejado llevar de un momento de locura ó acaso de una violencia, que ya la cólera de Bricord se volvia casi toda contra el seductor.

«Cuando ya se halló en aquel estado, pensé que era tiempo ir á la granja donde debiamos reunirnos con el coronel.

«Yo te lo diré todo delante de él, habia yo dicho á Bricord, y él mismo te dirá todo lo que se deba hacer.

—«Si, me habia contestado...

«Le creeré á él, porque ni es noble ni rico; y no tomará parte en esta traicion en que todos conspiran contra mi.

«Partimos con Ali-Muley y llegamos á la granja, á donde no habia llegado aun el coronel Tomás.

diplomático é ingenioso que prefiere los nueces al ruido.

Desprecian el bandolerismo en cuadrilla y los golpes de mano en el camino real; pero en cambio para ellos no hay cerrojos ni cerraduras inglesas, ni precauciones de que no se burlen.

Cuando mas tranquilo se halla el labrador con su familia, reposando de los trabajos del día se abre la puerta por arte mágico y aparece la siniestra catadura del Bizco ó de Melgares, intimando la rendicion de todo el mundo y exigiendo los ahorros guardados en el fondo del cofre.

Y como con estos caballeros no hay discusion posible, el labriego opta por obedecer y entrega hasta el último céntimo en medio de los sollozos de la madre que comprende que ya no podrá evitar el año próximo que su hijo sea soldado....

¡Ah, que cuadro tan desolador el de los efectos del bandolerismo siempre impune!

Ahora parece que Melgares y el Bizco del Borje osan amenazar á los señores de las poblaciones importantes, y se ha dado orden de que se organice una prosecucion sin trégu.

Menos mal si el objeto se consigne y vemos.

Limpia el campo de milhechos.

Porque aunque en nuestro país la mala semilla nunca desaparecen y hay siempre un Pancha Ampla, ó un Mala Sangre dispuesto á immortalizarse, si las autoridades no protegen á los hombres honrados este vá á ser el cuento de nunca acabar.

Y eso de que los ingleses nos admiraran hace cuarenta ó cincuenta años en las personas de nuestros famosos bandidos, podia ocurrir entonces, pero no ahora que tenemos policia para todas las necesidades y guardia civil para todos los usos.

De los suicidas solo llamaré á ustedes la atencion sobre el que en una capital andaluza

ha puesto fin á su existencia por medio de la dinamita.

Atóse al vientre el desgraciado un paquete de dicha sustancia y la hizo estallar.

—¿Qué opina Vd. de ese género de suicidio? le preguntaban hoy á un escribiente de Hacienda con treinta y ocho años de servicios.

—Que es la única manera de elevar los empleados de poco sueldo.

Justo Leal.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

El Eco pretende disvirtuar la noticia que dimos sobre la no supresion del Hospital y quiere quitar á nuestros amigos la parte que tienen en el resultado obtenido.

El hecho mismo de adelantar nosotros la noticia es mas elocuente que cuánto pudiéramos decir, pues si á los amigos de *El Eco* se debiera, el resultado, no hubieran dejado de apresurarse á dar la noticia y cuando menos la hubiera sabido el colega al mismo tiempo que nosotros.

Por lo demas, nosotros no hemos negado que el Sr. Rodriguez San Pedro haya intervenido en el asunto, y en cuanto á la exposicion del Ayuntamiento, tambien los diputados provinciales Sres. Barceló, Puig y Berges elevaron otra, y las mismas razones pueden aducirse para atribuir el éxito á una que á otra.

Con que ya vé el colega, quienquiera hacer comulgar con ruedas de molino, si él ó nosotros.

Ha sido aprobada de real orden la clasificacion de los montes públicos de Villajoyosa hecha por la comision revisora del catálogo.

Ha sido promovido al cargo de presidente de la Audiencia de lo criminal de Reus, el magistrado de la de Alicante D. Tomás Albadalejo.

HIGIENE DE LA SEMANA.

En los días que corren, ya calurosos y los más largos del año, conviene no hacer comidas muy copiosas; pero será bueno aumentar su número para prevenirse contra la laxitud general de los tejidos, que el calor estival produce luego, aprovechando la actividad de que ahora disfruta el organismo.

Favorecerá el éxito apetecido el paseo, preferentemente si es por la mañana, y si se cuida de impedir la excesiva soltura ó la astringencia pertinaz del vientre, ambas peligrosas.

(De La Higiene).

Atencion:

«Ha sido comunicada al Ayuntamiento, la orden de la Direccion general de Sanidad disponiendo la clausura inmediata del Cementerio.

Esta real orden hace ya algunos días—según afirman nuestros colegas locales—se hallaba en el Gobierno civil..

Esto es en Alicante; no confundamos.

En Alcoy podremos decir otro tanto el día del juicio por la tarde, despues de anochecido.

Se están llevando á cabo grandes reformas en el teatro de Elche.

En la misma ciudad se ha inaugurado un nuevo centro ó «Círculo obrero ilicitano,» en el que habrá clases nocturnas para la instruccion de los trabajadores.

Ayer empezaron los exámenes ordinarios de prueba de curso en la Escuela Industrial.

Por una inadvertencia al tiempo de ajustar las planas, dejó de publicarse en nuestro número del domingo la esquila anunciando la misa de octava por el eterno descanso de doña Julia Blasco de Bravo Sarañana. El acto reli-

gioso se efectuó ayer mañana en la iglesia del Santo Sepulcro con gran solemnidad.

Ha quedado instalado en el altar mayor de la iglesia del Santo Sepulcro el templete consagrado por el reputado escultor D. José Carbonell y de que en uno de los anteriores días nos ocupamos. La obra produce en su sitio imborrable efecto, viniendo á realzar sus bellezas la luz artificial, formando armónico y bello conjunto con la preciosa Custodia que guarda la referida capilla ó templete.

Llama asimismo la atencion, el cuadro que sirve para cerramiento y que representa un bien entendida alegoria, obra del conocido pintor D. Daniel Cortina, quien ha acreditado una vez mas la justa fama de que goza.

Enviamos nuestra mas cordial felicitacion á los artistas y á las personas que con su laudable celo y piedad han dotado al histórico templo de mejora que le dá tanto realce.

Deja mucho que desear la limpieza de las calles, y entre todas sobresale por su suciedad la de San Mauro, en la que ayer tarde, entre varios *echantillons* de basura, habia un gallo muerto en mitad del arroyo.

Aun á trueque de no ser nunca atendidos hemos de insistir en pedir un conveniente servicio de limpieza pública.

En el próximo pasado domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 4.834 por 95 imposiciones de las cuales son nuevas 10, y se han satisfecho pesetas 4.916 por solicitud de 18 imponentes.

Cuando termine el plazo que previene la ley de reclutamiento, durante el cual han de permanecer en fila 28.000 hombres mas que los presupuestados, se expedirán las licencias limitadas á los individuos mas antiguos que están en activo en el número correspondiente para dejar en los cuerpos el completo de la fuerza reglamentaria.

El licenciamiento es posible que alcanzará

«Yo sabia que se hallaba con Lucrecia, y no me admiré de su tardanza; porque sabe ella muy bien tomar su tiempo para poder estraviar la razon de los mas cuerdos con sus astutas teorías.

«Aguardamos una hora; comenzó á inquietarnos la tardanza de Tomás.

«Me asaltó una duda acerca de su honor.

«¿Le habra convenido Lucrecia á ponerse de su parte? yo no sabia qué pensar.

«Bricord por su parte, sospechaba del coronel; le acusaba de querer, como yo, proteger á los culpables con su silencio.

«Solo Ali-Muley conservaba el instinto de la verdad; decia que su amo debia hallarse en peligro, juraba y blasfemaba y queria ir en su busca.

«Combati al principio aquellos temores, pero fué preciso al fin ceder á ellos, cuando trascurrió cerca de otra hora mas sin que el coronel hubiese parecido.

«Yo mismo comenzaba ya á estrañarme de tal tardanza, pero no me atrevia á preveer un crimen: en fin, partimos en busca suya y entramos en el bosque.

«Con increíble destreza nos condujo Ali-Muley al través de las tinieblas, hasta una choza que llaman la Carbonera. Aquella choza que jamás habia visto nadie abierta, parecia haber sido teatro de algun acontecimiento: la puerta se hallaba hecha pedazos.

«Entramos en ella. Ali habia llevado un eslabon y una bujía, encendió luz, la reconocimos exactamente: Bricord descubrió en el suelo algunas gotas de sangre:

—«¡Aqui es donde han asesinado al coronel! exclamó.

«Ali-Muley meneó la cabeza, y con una expresion que me hizo estremecer, murmuró:

—«No... no... esa es sangre de muger.

—«¿De muger! exclamó Bricord... ¿que es lo que dices?

—«¡Ah! repuso Ali-Muley, cuan bien lo habia yo comprendido... ¡Mi coronel! ¡qué es lo que han hecho!

«¡Oh! juro por mi alma y por mi vida que mataré al que le haya tocado, sea hombre ó muger, noble ó plebeyo, le abrasaré en su palacio, si no puedo alcanzarle de otro modo.

«Continuamos nuestras pesquisas, investigamos el suelo.

«Pasos de diferentes tamaños se entremezclaban á rededor de la choza... pies de hombre y de muger habian pasado por allí, y se alejaban en diversas direcciones.

«Llegamos por fin, á un punto en que el suelo se hallaba recientemente movido por el pataleo de un caballo.

—«¡El coronel ha estado aqui! dijo Ali-Muley. Ahí es donde ha atado el Mogador... No hay otro caballo en el mundo que tenga un casco tan primoroso.

«Consiguió Ali las huellas, reconoció que se dirijian hácia el camino que conducia á casa de Bricord.

—«Ya lo ves, le dije, habrá marchado de aqui, mientras hemos venido á buscaale.

—«Posible es, me respondió, volvamos á la granja.

—«¡Ah! espera, repuso Bricord, que indeciso entre el temor que Ali-Muley le habia inspirado sobre la suerte de Tomás, y toda la cólera que en su interior hervia, iba volviendo á sus primeras sospechas, ¿qué has querido decir cuando hace poco me contestaste: Esa es sangre de muger?...

—«Escucha, Bricord, le respondió el spahí, yo me hallo aqui por obedecer al coronel, vamos á buscarle, él te hablará de tu asunto.

«Pero si hubiese llegado á suceder una desgracia, si sus enemigos se hubiesen atrevido... Pero, no, no es posible... está ya en casa...

«Mas sino estuviese allí, yo te diré mi idea propia... y entonces, Bricord, ya me comprendes... los dos haríamos justicia...

—«¿No contas conmigo? pregunté á Ali.

—«Perdonad, señor marqués, contestó Ali-Muley, pero vos no sois de los nuestros, vos...

«Posible es que el coronel sea, como vos, hijo de una casa distinguida... mas no es eso lo que le ha valido; lo que le ha hecho ser lo que es, ha sido el haber derramado lo mejor de su sangre en servicio de la Francia, es el haber sido el camarada del soldado, haberse batido el primero, haberse acostado á la intemperie por dar su capa á los enfermos... es el haber sido un león en el combate, y bueno como una madre para el soldado.

«Es el haber... ¡Ah! ¡mil truenos! exclamó con un acento desgarrador... ¡mi coronel, mi coronel! ¿Donde estará ahora mi pobre coronel?

«Al decir esto, lloraba Ali-Muley, y yo mismo sentia humedecerse mis ojos, cuando de pronto creimos oír un ruido lejano que respondia á la dolorosa exclamacion de Ali.

«Lanzó un grito que me hizo estremecer.

—«Es Mogador... exclamó.

—«¿Mogador?...

—«Si... él es...

«Escuchamos aun, y entonces ya distinguimos perfectamente relinchar un caballo.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 30 Mayo 1885.

Aunque todo el mundo dá por fracasada la conciliación, los martistas que no quieren reconocer su desgracia la negaban hoy en todos los tonos. No pueden admitir estos amigables componedores, que el Sr. Sagasta sea tan ciego que á los beneficios indiscutibles de una política de cordia, prefiera los peligros del poder aceptado en condiciones iguales ó parecidas á las de 1883. ¿Qué tardaría en gastarse un gabinete formado en tales condiciones? preguntaba hoy un amigo del elocuente orador demócrata. Los izquierdistas tratarían de establecer la ponderación electoral en su favor y este y no otro sería el precio de su benevolencia; y si por casualidad el Sr. Sagasta no accedía en todo á la pretensión de distritos y credenciales de diputados, que sería enorme, el apoyo de los radicales le faltaría inmediatamente y empezaría de nuevo la guerra de los principios, en la que por de contado hay que reconocer que los izquierdistas son los más fuertes.

El elemento constitucional refractario á la concordia, que crece por instantes, no parecía impresionarse mucho con estos pronósticos y replicaban á los martistas que ántes, después y ahora la fusión ha sido un partido de gobierno, compuesto de elementos de distinta procedencia, pero de ninguno de los cuales se puede prescindir: como quiere, pues, la democracia monárquica, añada el que así se expresaba, que por ensanchar los moldes liberales olvide el Sr. Sagasta sus deberes para con el Sr. Alonso Martínez y sus amigos?

En mi concepto, la concordia, conciliación ó como quiera llamarsele, murió, ó poco menos, el lunes, después de la reunión de los notables en el Congreso; la declaración del señor Becerra en apoyo de la benevolencia izquierdista, si la fórmula de alianza no se pactaba, fué un verdadero rayo de luz para D. Práxedes y de seguro que lo ha de utilizar en perjuicio de los propósitos y designios del señor Márto.

Queda el debate político, que, planteado en ciertas condiciones puede ser funesto para la fusión, pero, realmente, el señor Castelar se atreverá á acercarse á sus antiguos correligionarios tanto como se aleje del Sr. Sagasta? Esto ya sería una complicación para la política liberal dinástica y complicación de las más serias; sin embargo, los constitucionales no pueden creer en esa contradicción de los procedimientos posibilistas, que afirman que son otros.

De otros asuntos, los preferentes son hoy el relacionado con la vacuna anti-colérica y el viaje á Valencia del doctor Ferrán, y la comisión nombrada por el gobierno y la reunión verificada por la comisión que entiende en el proyecto de fuerzas marinas. Según los telegramas recibidos, el doctor Ferrán es recibido en todas partes con gran entusiasmo y hay gran expectación por conocer el resultado oficial de los ensayos, tanto más ahora que, según parece, en un pueblo próximo á Valencia, corrieron ayer sesenta casos de cólera ó al menos calificados de tales.

Respecto al proyecto sobre reformas de la Marina, la comisión convino anoche, de acuerdo con el gobierno, admitir algunas enmiendas que satisfagan á todos; no obstante esto, hay quien cree que el proyecto no se discutirá hasta la otra legislatura.

El lunes se reunirán los diputados y senadores republicanos para tratar del proyectado debate político.

N.

Madrid 31 Mayo 1885.

Como día festivo los círculos políticos han estado completamente desiertos; la corrida de Beneficencia por un lado, con el atractivo de cuatro matadores de primera como son Frasuelo, Lagartijo, el Gallo y Mazzantini y por otro la recepción de Zorrilla en la Academia, suceso esperado hace mucho tiempo por los amantes de las letras españolas, han hecho que hoy apenas se haya ocupado nadie de política y que las noticias se hayan cotizado caras, atendida su misma escasez.

Los temas un tanto viejos de la conciliación, el proyecto de fuerzas navales, los presupuestos de Cuba, el acta de la Seo de Urgel etc. han continuado manoseándose, pero sin que acerca de ellos se haya dicho nada nuevo é importante; sin embargo, del obligado motete conciliador, me aseguraba esta tarde un con-

cido martista, que se continúa cantando hasta mediados de la semana próxima, en que ya sabremos á que atenernos respecto á la concordia y sus incidencias. Como respecto á la ley de garantías estuvo anteayer demasiado expresivo el señor Sagasta, ayer y hoy han vuelto los constitucionales á su actitud indecisa y poco franca, que tanto molesta á los demócratas monárquicos y particularmente al señor Márto. Veremos si el debate político acaba con esta que un izquierdista llamaba anoche reserva de guardarropía.

Del debate político se sabe que mañana decididamente tendrá lugar en el Congreso la reunión de diputados y senadores que debe presidir el señor Castelar; dícese que los izquierdistas acabarán por aceptar el debate y que de hoy á mañana, los sagastinos manifestarán al orador posibilista la forma en que ellos intervendrían en la discusión, si es que no consiguen del mismo hacerle desistir de su propósito. Relacionado con el asunto del debate, un periódico de la mañana indica que es posible que teniendo en cuenta el excelente estado de relaciones que existe entre los diferentes grupos republicanos, se proponga una reunión de delegados de todas las provincias para el nombramiento de un comité central, con objeto de que se afirme públicamente la alianza obtenida por la coalición. A otras varias personas he oído decir, que el señor Castelar se muestra muy inclinado á estrechar las distancias de las fracciones democráticas, toda vez que la fusión persiste en sus errores de conducta y no muestra propósito alguno de enmienda.

Lo último que se ha dicho sobre el proyecto de fuerzas navales, es que el martes próximo volverá á ponerse á la orden del día; pero sin retirar el dictamen la comisión; únicamente se aceptarán las enmiendas que el gobierno juzgue oportuno después de estudiar el proyecto el señor ministro de la Gobernación. Respecto al arsenal de la Carraca nada se sabe á ciencia cierta, si bien el general Antequera parece que ha dado á entender que se reorganizará conforme dispone el proyecto. También se daba como seguro esta mañana el relevo del capitán general del departamento de S. Fernando.

Mañana se leerán los presupuestos de Cuba, que, según los ministeriales, no arrojan el déficit excesivo que suponen los opositoristas; también negaban los amigos del gobierno que el debate de los referidos presupuestos estuviese llamado á acarrear complicaciones de ninguna clase sobre el gabinete conservador.

El acta de la Seo no se discutirá hasta la próxima legislatura.

La recepción del eminente poeta D. José Zorrilla en la Academia de la Lengua ha revestido grandísima solemnidad.

N.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—San Marcelino mártir y San Erasmo obispo y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Paula virgen y mártir y Santa Oliva virgen.

†

Esta noche á las oraciones continuará el rezo en la iglesia de San Agustín y en el Altar de San José por el alma de

DON GREGORIO RIDAURA TORREGROSA

Sus adijidos hijos, hijos políticos, nieta, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, se plican á sus amigos y conocidos la así tencia á dicho acto.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 1.º Junio (11 mañana).

Han vuelto á renacer las corrientes favorables á la conciliación

Se dice que los Sres. Montero Ríos y Alonso Martínez se entenderán y llegarán á un termino satisfactorio.

Madrid 1.º Junio (12:15 tarde.)

Hay gran expectación aguardando noticias de los comisionados enviados á Valencia para

estudiar la epidemia y el procedimiento des-
enbierto por el Dr. Ferrán.

Madrid 1.º Junio (1 tarde).

La velada que se dió anoche en el Ateneo en honor de Victor-Hugo fué una verdadera solemnidad.

Estuvo brillantísima y muy concurrida.

Los periódicos de hoy traen extensas referencias del acto.

Madrid 1.º Junio (2:45 tarde).

En el Congreso continúa la discusión de los presupuestos de Ultramar.

Esta tarde interviene en la discusión el Sr. Labra.

Madrid 1.º Junio (3:20 tarde).

Las cámaras y los centros políticos desanimados

Reina completa calma.

En París han comenzado los funerales de Victor Hugo con la pompa anunciada y sin novedad hasta la fecha de los últimos despachos telegráficos.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispensias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión congestión, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castilestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—"Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues."

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46.218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522. El Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

De venta en esta ciudad y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona Depósito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso Mayor, 8.

Edificio de máquinas

PARA ARRENDAR.

Hay uno en buenas condiciones en el barranco del Molinar.

Darán razon Vall, 9.

Tomate.

En la Tienda de Comestibles de Manuel Segura, se acaban de recibir latas de á 2 rs.

Santo Tomas 3.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,
9. Mercado, 9.

todos los reemplazos de 1883 y que se les expedirán las licencias en todo el mes de Junio actual.

Ha regresado á Alicante el secretario del gobierno civil Don Manuel Fisac y Sanchez de Ocaña.

Leemos en un colega alicantino:

"Noticia falsa.—Hay quien tiene empeño en desfigurar todas las verdades, y cuando se trata de dar un noticia que sirva de alarma, es cuando hallan el goce mas lisonjero. Porque hay gente para todo.

Tal es la especie que ha echado á volar alguno de esos alarmistas de oficio, afirmando que este año no se montarán en nuestra hermosa playa todos los establecimientos balnearios que figuran quizás entre los primeros de España.

Reciban un solemne mentis los que tales especies propalan, tanto mas cuanto que ya se estan montando los mismos establecimientos de baños que en años anteriores."

Dicen de Villajoyosa que la mina ó alcavon por la que atraviesa la cañería que conduce las aguas potables á las fuentes de aquella villa, ha sufrido desprendimientos de consideración en varios puntos á consecuencia de lo muy húmedas que están las tierras por las recientes y continuadas lluvias, quedando interrumpido el libre curso de las aguas, calculándose en quinientos metros de desprendimientos, teniéndose que abrir ocho pozos para la extracción de los escombros.

La población ha quedado sin aguas potables en todas las fuentes, no habiendo con este motivo otro remedio que surtirse de algunos pozos de los pocos que discurren por el río.

Es general el clamoreo del vecindario privado de un artículo de tanta necesidad.

Se han tomado las oportunas medidas para proveer de aguas la población.

Hoy saldrán para Novelda por la vía de Barres. Ausó, Soler, Senante y Nuño, que componen la comisión de catedráticos del Instituto provincial, encargada de examinar á los alumnos de 2.ª enseñanza del Colegio Alcoyano.

Ayer estuvieron dichos señores examinando á los alumnos del centro de enseñanza que dirige D. Miguel Parera.

Los resultados obtenidos, tanto en este establecimiento como en el acreditado Colegio Alcoyano, no han podido ser mas satisfactorios, lo que celebramos infinito.

En el Colegio Alcoyano ha habido 156 exámenes, contándose 21 sobresalientes, 32 notables, 35 buenos, 67 aprobados y un solo suspenso.

Cerca de Jijona, se le rompió el sábado por la tarde una rueda al coche-correo que venia de Alicante, resultando algun pasajero ligeramente contusionado, según oímos decir, y llegando con tal motivo el correo con un retraso de tres horas. En sustitución de la rueda inútil fué colocada una de carro para que el vehiculo pudiera seguir su marcha, y por milagro no ocurrió una verdadera hecatombe, pues el percance sobrevino cerca de un sitio de verdadero peligro.

El viernes último se estrenaron en la Parroquia de Santa Maria unas preciosas letrillas dedicadas á la Virgen Inmaculada. Especialmente la música, debida á la inspiración del profesor D. Rafael Valor, tiene un carácter marcadamente religioso, de expresión dulcisima y de mucha propiedad.

La letra es de nuestro Director.

Debemos felicitar á ambos autores por lo acabado y hermoso de la composición estrenada; pero singularmente al de la música, que en esta y otras obras, está dando pruebas de poseer facultades muy envidiables para la composición y su dominio en el divino arte.

SÉCCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca



ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA,"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VICTORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

LA MODA

PERIÓDICO BALLADOR Y BATALLADOR.

Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

15, MERCADO 15.

MÁQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p^{ts} de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratuita á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, es especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

ÚNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 MERCADO 15

Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números difusión de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de nuestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.^{ta}— EDITORES.
BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SUBSCRICION PERMANENTE.

Sección 1.^a—BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la *Biblioteca clásica Española*: 16 REALES

Sección 2.^a—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustración: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 15.

Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis ineyeradas bazo, estómago mesenterio, llagas, tosas rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza, distinguida hasta ahora no concedida.

GUIA DEL COMPRADOR

EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. Esquina á la calle Mayor	PAPELERÍA, Manuel Moltó Mercado 9.	LOZA y CRISTAL, D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.)
ZAPATERÍA, D. Francisco Badia y Lorenzo 2.	LAMPISTERÍA, D. Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Campana)	LA VALENCIANA Primitiva Fumería D. Francisco Hurtado Escuela 8.
CAFÉ Y FONDA, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	Comestibles y Ultra marinos TIENDA DE STA LUCÍA D. Manuel Segura Sto Tomás 3,	
DROGUERÍAS, D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	ORRERÍA Eduardo Martínez Val 17	

Ganga

para los fabricantes.

Magníficos telares PLATT á la plana y de tres cajones, de 8 y 10 lizos y juegos de segmentos, espaldas y escéntricos, á propósito para la fabricación de paños, mantas, cosolies, panas, patenes, etc. de 185 centímetros, ancho y casi nuevas, de coste 280 duros uno. Se ceden á la mitad precio.—Dirigirse, E. R. dentro de anuncios, Escudillers, 30, Barcelona.

SE VENDE

Una máquina para cardar é hilar lanacon los bultos siguientes:

- Un diablo.
 - Una emborradora.
 - Una bovina de 30 hilos.
 - Un torno mecánico de 180 husos.
 - Y una espidora.
- Darán razon en esta Administración.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fétidez del aliento y pone fresca la boca

Cura la terrible enfermedad de escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estúe en alguna salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Frasco 6 reales.—Id. grande con caja y cepillo, 10 reales.—Id. equivalentes á 8 frascos grandes, 60 reales.

Se vende con muy buenas condiciones, una máquina de coser sistema «Singer».

En esta Administración informarán.